

► L'ÉVÉNEMENT

Le gouvernement au chevet des viticulteurs meurtris de la région

AGRICULTURE

Après un déplacement à la rencontre des vignerons de Montagnac, une table ronde et des annonces, le Premier ministre Jean Castex a poursuivi ses échanges dans l'Aude et dans les Pyrénées-Orientales.

C'est toute la plaine de Montredon, gelée à 100 %, qui attendait Jean Castex et son ministre de l'Agriculture Julien Denormandie. Et l'attente fut à la mesure de la surprise affichée par Jean Castex. Car même s'il était au fait des superficies frappées par cette calamité sans précédent, le Premier ministre n'a pu s'empêcher de laisser échapper : « C'est impressionnant ! Il ne reste plus rien ! »

Auparavant, ces vignes ont été le théâtre d'une scène inhabituelle : une dizaine de voitures noires, apparues à l'horizon des

ceps brunis, venues arpenter les allées pour se ranger impeccablement les unes à côté des autres. Un chapelet de policiers s'est égrené autour des parcelles, attendant les collègues démineurs. Lorsque ces derniers sont arrivés à leur tour, ils ont parcouru les vignes, un berger malinois en laisse, vérifiant scrupuleusement chaque cm² de terre, et les sacs de chaque personne accréditée.

Puis c'est un autre ballet de voitures noires qui a fait jaillir la poussière et a stoppé en bordure de vignes, telle une choré-

graphie bien rodée. Entourés des gardes du corps et des assistants aux allures blasées, le Premier ministre et le ministre de l'Agriculture, accompagnés du préfet de l'Aude, Thierry Bonnier, ont jailli des voitures. Jean Castex, surpris par le vent glacial a aussitôt enfilé la veste matelassée qu'on lui tendait, couvrant son costume noir, à l'unisson des hommes d'affaires autour de lui. Noir, comme pour mieux afficher le deuil de la viticulture audoise.

Un vrai soulagement se lisait sur les visages

C'est Patrice Avilès, le propriétaire de la parcelle et président de la cave qui a guidé les représentants de l'État, expliquant les conséquences des gelées du 8 avril dernier et du 15 avril, répondant aux questions sur la cave, le nombre d'adhérents et l'impact sur les récoltes. Les élus présents, Didier Codorniou, vice-président de la Région, Hélène Sandragne, présidente du Département, Gisèle Jourda sénatrice et les trois députés Miraille Robert, Danièle Héryn et Alain Perea, ont chacun insisté sur la réponse de l'État face à



Jean Castex dans les vignes, entouré d'élus à Montredon-des-Corbières.

PHOTO PHILIPPE LEBLANC



Les élus locaux réunis autour de Jean Castex.

cette calamité naturelle. Puis, vingt minutes plus tard, les assistants ont coupé court aux questions des journalistes pour permettre aux voitures noires de filer vers la cave coopérative de Montredon. À l'intérieur, en-

tre les cuves, trois tables avaient été dressées, autour desquelles avaient pris place des responsables audois de la viticulture. À l'issue d'un repas frugal, les leaders viticoles sont ressortis avec le sourire. Un vrai soulage-

ment se lisait sur les visages de ceux qui, quelques jours auparavant, avaient découvert, sonnés, KO, leurs parcelles brûlées.

Textes :
Véronique Durand
et Nicolas Boussu